

Aus dem Gemeinderat - Pressemitteilung für die "ez" Nr. 262

Geschwindigkeitskontrollen 2024

Die Kantonspolizei hat im vergangenen Jahr auf unserem Gemeindegebiet zehn stationäre Kontrollen durchgeführt. Die nachfolgende Tabelle gibt Auskunft über die Messorte und das Tempoverhalten.

Datum:	Ort:	Signalisierte Geschwindigkeit:	Höchstgeschwindigkeit:	Anzahl Fahrzeuge:	Übertretungen:
08.01.2024	Rümikon	50 km/h	63 km/h	496	9
23.01.2024	Elsau	50 km/h	58 km/h	1273	13
06.06.2024	Schottikon	60 km/h	82 km/h	881	42
18.06.2024	Schottikon	60 km/h	86 km/h	1573	56
27.06.2024	Rümikon	50 km/h	71 km/h	630	28
12.07.2024	Schottikon	60 km/h	79 km/h	1176	30
01.10.2024	Elsau	50 km/h	62 km/h	1143	7
21.10.2024	Rümikon	50 km/h	63 km/h	674	15
14.11.2024	Elsau	50 km/h	58 km/h	607	7
22.11.2024	Rümikon	50 km/h	60 km/h	1468	24

Mit zehn Kontrollen im Innerortsbereich wurde auf unserem Gemeindegebiet im vergangenen Jahr im langjährigen Durchschnitt gemessen. Der Anteil an Übertretungen lag bei allen Messungen weiterhin deutlich unter den von der Kantonspolizei als normal bezeichneten 10%. Das Gros der Verkehrsteilnehmer hält sich somit auch in Elsau an die signalisierten Höchstgeschwindigkeiten. Das gute Bild wird jedoch auch bei uns getrübt von einzelnen Schnellfahrern vor allem auf der St. Gallerstrasse in Schottikon.

Abwasser von Bewangen und Sammelsgrüt fliesst via Elsau nach Winterthur

Das Schneitertal in der Gemeinde Hagenbuch wurde 2021 mit dem Bau einer neuen Leitung direkt an das Abwassernetz von Elsau angeschlossen. Künftig braucht die Gemeinde Wiesendangen für die beiden Weiler Sammelsgrüt und Bewangen ebenfalls eine neue Anschlussmöglichkeit. In Absprache mit Elsau konnte Wiesendangen mit Hagenbuch eine Vereinbarung treffen über einen Anschluss der beiden Weiler an das Schneitertal. Da das Abwasser von Elsau dereinst nach Winterthur fliesst, musste auch die Stadt Winterthur ihr ok geben für diese neue Lösung. Nachdem diese Zustimmung vorlag, hat nun auch der Gemeinderat Elsau final den Abwasseranschluss von Bewangen und Sammelsgrüt an das Schneitertal von Hagenbuch abgesegnet. Der bestehende Vertrag zwischen Elsau und Hagenbuch für den Abwasseranschluss des Schneitertals bleibt jedoch unverändert, da Hagenbuch die gelieferte Abwassermenge von Bewangen und Sammelsgrüt direkt mit Wiesendangen abrechnet.

Der in die Jahre gekommene Friedhofweg wird saniert

Der Friedhofweg führt von der Wiesendangerstrasse hinauf zum Eingangsbereich unseres Waldfriedhofs. Er muss wegen grosser Schäden im Belag saniert werden. Konkret soll der bestehende Belag herausgefräst und als Foundation an Ort und Stelle wiederverwendet werden. Neu sind auch keine Randabschlüsse mehr vorgesehen. Der Gemeinderat hat für diese deutlich einfachere Sanierungsvariante einen Kredit von CHF 75'000 bewilligt. Im Budget 2025 waren dafür noch CHF 110'000 eingestellt.

Kauf der Holzskulptur «Schwangere» für unsere Bibliothek in der Hofwis

Die Stiftung Pro Elsau plant auf dem Areal Hofwis verschiedene Holzskulpturen von Werner Ignaz Jans aufzustellen, um damit ein verbindendes künstlerisches Element in der Siedlung zu schaffen. Inzwischen bereichern und beleben bereits verschiedene Skulpturen die Überbauung Hofwis in vielfältiger Weise. Der Gemeinderat wurde von der Stiftung zusammen mit weiteren Mietern in der Hofwis um einen Einbezug der im Juli 2023 im Kulturhaus Hofwis eingezogenen Bibliothek angefragt, um damit auch die Verbundenheit der Gemeinde mit dem Leuchtturmprojekt Hofwis zu zeigen. Der Gemeinderat hatte diesem Wunsch im Dezember 2023 zugestimmt und die weitere Umsetzung an ein Dreierteam und der Leitung von Kulturvorsteher, Andreas Meier delegiert. Dieses Team ist nach verschiedenen Besprechungen und Augenscheinen im letzten Herbst mit der Skulptur «Schwangere» fündig geworden. Die Schwangere steht bereits seit einiger Zeit beim Eingang zu unserer Bibliothek und begrüsst dort die Besucherinnen und Besucher. Auf Antrag des Kulturvorstehers, Andreas Meier hat nun der Gemeinderat dem Kauf dieser Skulptur zum von den Erben festgelegten Preis von CHF 18'000 zugestimmt.

Brückentage, Öffnungszeiten Gemeindeverwaltung Jahreswechsel 2025 / 2026

Die seit vielen Jahren gehandhabte Praxis, wonach an Einzelwerktagen zwischen unter der Woche liegenden Feiertagen und Sonntagen sowie an den Werktagen über die Festtage die Schalter der Gemeindeverwaltung geschlossen sind, und nur eine Pikett-Handynummer für Bestattungen und der Anrufbeantworter in Betrieb bleiben, hat sich im vergangenen Jahr wiederum bewährt. Der Gemeinderat für das Jahr 2024 die folgenden Tage festgelegt, an welchen die Gemeindeverwaltung geschlossen bleibt.

- Freitag, 2. Mai 2025 (nach 1. Mai)
- Freitag, 30. Mai 2025 (nach Auffahrt)
- Dienstag, 24. Dezember 2025
- Montag bis Mittwoch, 29. bis 31. Dezember 2025

Für die Kommission J. R Wüst-Fonds suchen wir sehr dringend drei neue Mitglieder

Nachdem in unserer J.R. Wüst-Fond bereits seit geraumer Zeit zwei Sitze nicht besetzt sind, wird Ende Mai 2025 leider auch Sina Lüthi die Kommission verlassen. Der Gemeinderat dankt Sina Lüthi sehr herzlich für Ihren engagierten und mit Herzblut geleisteten Einsatz zugunsten der Kultur in unserer Gemeinde.

Für die drei freien Sitze in der Kommission suchen wir nun sehr dringend Ersatz. Als Notmassnahme infolge dieser personellen Unterbesetzung mussten wir bereits unsere Kulturprogramm 2025 abspecken. Wenn Sie also Freude haben an der Kultur und sich gerne in der Kommission J.R. Wüst-Fonds für unsere Gemeinde engagieren möchten, melden Sie sich bitte bei deren Präsident, Andreas Meier, oder unserem Gemeindeschreiber, Ruedi Wellauer. Es wartet eine spannende aber auch sehr dankbare Aufgabe auf Sie.

Unser Team der Amphibien-Göttis und -Gotten sucht Verstärkung

Bei entsprechenden Temperaturen wird ab der zweiten Februarwoche unsere Amphibienschranke an der Ricketwilerstrasse wieder in Betrieb sein. Unser bewährtes und sehr motiviertes Team der Amphibien-Göttis und -Gotten besorgt bereits zum dritten Mal das abendliche Schliessen und morgendliche Öffnen der Schranken. Für dieses Team suchen wir Verstärkung. Ihr Einsatz als Amphibien-Gotte oder Götti ist wochenweise oder auch nur an einzelnen Tagen möglich.

Wenn auch Sie **Amphibien-Gotte oder -Götti werden** möchten, melden Sie sich bitte bei unserem Gemeindeschreiber Ruedi Wellauer unter Tel. 052 368 78 08 oder per E-Mail ruedi.wellauer@Elsau.ch. Wir danken Ihnen im Voraus herzlich für Ihre Unterstützung und unsere Amphibien der drei Weiher an der Ricketwilerstrasse freuen sich auf Ihren Einsatz.

27.01.2025 / rwe